PRÓLOGO

La lucha contra el cambio climático es uno de los grandes retos a los que se enfrentan los gobiernos actuales. Implica la defensa del equilibrio natural y el mantenimiento de los distintos ecosistemas frente a la presión de un cambio climático que se está produciendo con excesiva rapidez y que pone en peligro la capacidad de adaptación de los seres vivos.

Pero el cambio climático también podrá afectar a la economía de los países. Podrá afectar por ejemplo, a la agricultura, a la pesca, en definitiva, a la capacidad productiva relacionada con la naturaleza. Habrá productos y animales que desaparezcan definitivamente, mientras que otras especies animales y vegetales poblarán la Tierra.

Asimismo el cambio climático podrá repercutir sobre la salud humana: Podrán aparecer nuevas enfermedades, podrán aumentar las olas de calor, la contaminación atmosférica....

La Junta de Andalucía es pionera en esta lucha, lo que la llevó ya en septiembre de 2002 a aprobar la Estrategia Andaluza ante el Cambio Climático, para actuar contra el mismo desde tres vertientes bien diferenciadas: la mitigación, la adaptación y la comunicación.

En mitigación, el Plan Andaluz de Acción por el Clima (PAAC), recoge más de un centenar de medidas de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, entre las que se encuentran, a título de ejemplo, el impulso a las energías renovables o la conservación de nuestros bosques como sumideros naturales del CO2. Todas estas medidas involucran a las administraciones públicas, pero también, y de forma insustituible, al ciudadano.

Paralelamente, desde la Junta de Andalucía se está trabajando en el desarrollo de un Programa de Adaptación, y se está llevando a cabo un intenso trabajo de concienciación social con la finalidad de implicar a la sociedad en la lucha contra el

cambio climático, ya que es un problema que nos concierne a todos y como tal debe ser tratado.

Aunque los retos son difíciles, se notan ya algunos avances. Lo cierto es que hace pocos años nadie podía imaginar una ciudad como Sevilla llena de carriles bici y con el número actual de usuarios; las prácticas como el reciclaje de los residuos ya son asumidas por la población como algo cotidiano... En definitiva, una parte de la población de hoy ya ha interiorizado lo que el cambio climático supone para la sociedad actual, y sobre todo para la venidera, y ha decidido actuar.

Como una aportación más para la sensibilización, la Consejería de Medio Ambiente, en colaboración con el IAAP, organizó las "Jornadas sobre Economía y Cambio Climático", que se celebraron en Sevilla, del 11 al 13 de junio de 2008, cuyo contenido se recoge en la presente publicación.

Esperanza Caro Gómez Secretaria General de Cambio Climático y Calidad Ambiental